Das Projekt in Bildern







Bilder: Euro Media House, Hannover, Manfred Zimmermann

Kontaktdaten

Katholische Pfarrgemeinde St. Bernward, Ilsede Gerhardstr. 47, 31241 Ilsede

> Pfarrer Thomas Mogge 05172 – 34 24 Pater Jakob Thaile 05174 – 457 Diakon Wolfgang Miosga 05172 – 2049

> > www.st-bernward-ilsede.de



mit ihren Kirchorten:

St. Bernward Kirche, Groß Ilsede Mariä Himmelfahrt Kirche in Steinbrück St. Laurentius Kirche, Hohenhameln St. Marien Kirche, Lengede

Bankverbindung:

Kath. Pfarrgemeinde St. Bernward Ilsede Sparkasse Hildesheim Goslar Peine IBAN: DE33 2595 0130 0018 6016 90

> Kirchort St. Bernward in 31241 Groß Ilsede Gerhardstr. 47

Bürozeiten: Dienstag und Freitag 8.45 – 11.45 Uhr Sekretariat Isabel Olbrich E-Mail: st.bernward-ilsede@t-online.de Telefon Pfarrbüro: 05172 – 3424

Fax: 05172 - 3422

Impressum: Die redaktionelle Verantwortung dieser Information liegt bei Pfarrer Thomas Mogge.



"Kirchenbilder sind Zeichen ihrer Zeit, und wenn sie neu entstehen, schlagen Sie eine Brücke der Botschaft Jesu in das Hier und Jetzt."

(Dr. Christian Heimann)

DANKE

für Ihre Geld- und Zeitspenden,

die

Gemeinschaft in neuen Räumen

verbunden mit einem Fenster-Kunstprojekt der Künstlerin Lilian Moreno Sánchez das Erleben von Spiritualität ermöglichen.

Neue Räume für das Leben in Gemeinschaft und für das Erleben von Spiritualität

Sehr geehrte Leserinnen und Leser, liebe Gemeindemitglieder,

mit allen, die sich uns verbunden fühlen, grüße ich Sie herzlich und freue mich, Ihnen im Folgenden unser Bauprojekt vorzustellen, das mir nicht zuletzt aufgrund seiner künstlerischen Komponente sehr ans Herz gewachsen ist.

Seit längerem zeigt sich und wissen wir, dass unsere Fenster an der Nord- und Südseite irreparabel und marode sind. Auf der Suche nach einer baulichen Lösung, welche die frohe Botschaft Jesu mit der vorhandenen Architektur verbindet, sind wir über den Dombaumeister von Hildesheim, Norbert Kesseler, auf Lilian Moreno Sánchez aufmerksam geworden.

Lange hat sie sich in unserer Kirche aufgehalten und in der Auseinandersetzung mit diesem spirituellen Raum eine Darstellung des Themas "Tod und Auferstehung" im Entwurf für die Fenster erarbeitet. Einer der Gründe für dieses Thema ist darin zu sehen, dass die St. Bernward-Kirche dem "Heiligen Rock" (im Grundriss ein Gewand mit Ärmeln) nachempfunden ist, den Jesus der Überlieferung nach bei seinem Kreuzweg getragen haben soll. Dieser wird zur Zeit im Dommuseum in Trier aufbewahrt und alle sieben Jahre gezeigt.

Auch sollten die neuen Fenster in ihrer Gestaltung einen Bezug zu unserem Kirchpatron, dem Hl. Bernward haben. Der Hl. Bernward, Bischof von Hildesheim, war zu Beginn des 11. Jh. ein Seelsorger, dem die Bildung der Menschen sehr am Herzen lag. Aber eben auch die Verkündigung der frohen Botschaft durch Kunst und Architektur. Die Michaeliskirche in Hildesheim, natürlich die Bernward-Säule und ganz besonders die Bernward-Tür im Dom sind dafür herausragende Beispiele und moderne Kunstprojekte zu ihrer Zeit.

Tod und Auferstehung – das sind die zentralen Themen unseres Glaubens. Jesu Botschaft vom Reich Gottes, von der Gegenwart und Nähe Gottes und von seiner Liebe wird sichtbar in all seinem Reden und Tun, verdichtet und fokussiert sich in seinem Leiden und Sterben bis hin zu seiner Auferstehung. Dabei sind das Reden und Tun Jesu, sein Sterben und seine Auferstehung die geistliche Mitte eines jeden Gottesdienstes in unserer Kirche und ganz besonders in der Hl. Messe: "Deinen Tod, o Herr, verkünden wir, und Deine Auferstehung preisen wir, bis du kommst in Herrlichkeit."

Ich freue mich sehr, dass wir mit Frau Lilian Moreno Sánchez eine international agierende Künstlerin gefunden haben, die es gut versteht, Spiritualität mit Kunst und Architektur im Sinne des Hl. Bernward so zu verbinden, dass zentrale und innerliche Themen menschlicher Existenz auf sehr ansprechende Art und Weise transparent werden.

Grundsätzlich möchte Lilian Moreno Sánchez mit Ihrer Bildkunst den Prozess des Bewusstwerdens, der Trauer und inneren Heilung befördern. Das Gute dabei ist, dass dies geschieht durch das Wunder schöner Bilder, wie wir sie,

Dank Ihrer finanziellen Unterstützung, demnächst in unserer Kirche betrachten können (Bankverbindung s. Rückseite). Für die Umsetzung der neuen Gestaltung unserer Kirche, wie sie im weiteren beschrieben wird, sind auch Zeitspenden in Form von ehrenamtlichem Engagement in verschiedenen Projekten zur Umsetzung und Finanzierung dieses Vorhabens herzlich willkommen. Bitten wenden Sie sich diesbezüglich an die rückseitig genannten Ansprechpartner.

Thr Ffarrer Thomas Mogge

Lilian Moreno Sánchez und Ihr Anspruch



Zu dem Entwurf der Fensterbilder für die Bernward-Kirche, der durch seine Farben und die mutige moderne Bildsprache beeindruckt, sagt die chilenische Künstlerin: "Es geht mir um die menschliche Existenz, ihre Zerbrechlichkeit und Verwundbarkeit, aber auch darum, ihre Schönheit in Freude dazustellen!"

Grundsätzlich sind die Arbeiten von Lilian Moreno Sánchez geprägt von der Auseinandersetzung mit den Leiden und Ängsten der menschlichen Existenz. Dabei möchte sie das Hintergründige, das allem Innewohnende, unsichtbar Grundgebende, das uns beständigen Halt gibt, sichtbar machen. Sie führt die Betrachter Ihrer Kunst von der Oberfläche immer wieder in die Auseinandersetzung mir den darunter liegenden Schichten.

Dabei geht sie davon aus, dass sich unsere Menschwerdung vor allem dort vollendet, "wo sich unser Sehnen und Tun von Gottes Licht durchleuchten und aufrichten lässt."

Die seit 1996 in Deutschland lebende Künstlerin hat sich zunächst an der Kunstfakultät der Universidad de Chile dem Studienfach Grafik gewidmet. Von 1996 bis 2002 hat sie an der Akademie der Bildenden Künste in München den Schwerpunkt Grafik und Malerei studiert. Lilian Moreno Sánchez erhielt mittlerweile mehrere Preise und Auszeichnungen in ihrem Heimatland und in Deutschland.

Umsetzung der Baumaßnahme im Zeitablauf

Der Einbau neuer Fenster geht einher mit weiteren Umbaumaßnahmen in unserer Kirche, die im Folgenden grob umrissen werden.

- Die Wände bekommen frische Farbe.
- 2. Die Beleuchtung wird überarbeitet.
- Das rechte Seitenschiff wird als Ort für Werktagsgottesdienste und als Taufkapelle nutzbar sein.
- Im Eingangsbereich wird ein Raum geschaffen, der tagsüber geöffnet ist und zum Beten einlädt.

Zeitplan:

Umfasst den Beginn der Bauarbeiten von April 2018 (nach den Feierlichkeiten der Erstkommunion) bis zur Fertigstellung voraussichtlich im Herbst 2018. Während der Baumaßnahmen steht die Kirche für die Nutzung nicht zur Verfügung. Für die Sonntagsgottesdienste ab dem 22. April 2018 in der Kirche Mariä Himmelfahrt in Steinbrück um 9:30 Uhr wird ab Ilsede ein Fahrdienst eingerichtet. Nähere Informationen dazu erhalten Sie im Pfarrbüro. Wochentagsgottesdienste werden im Pfarrheim stattfinden.

Kosten:

Die Gesamtkosten der dargestellten Baumaßnahmen belaufen sich auf ca. 500.000 Euro, der Anteil der Kirchenfenster umfasst dabei 200.000 Euro. Nach Abzug der Förderungen, die die St. Bernward-Pfarrgemeinde erhält, verbleibt ein zu finanzierender Eigenanteil von 95.000 Euro.